

année, une moisson assez abondante. On ne peut en être surpris, puisque là encore il y a de nombreuses Communautés religieuses, et que la plupart sont dévouées à la Sainte-Enfance. Il suffit de nommer les Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame, qui ont de grands Pensionnats et quantité d'Académies et d'écoles, les Dames du Sacré-Cœur, les Sœurs des SS. noms de Jésus et de Marie, les Sœurs de la Providence. Il n'est pas jusqu'à l'Hôtel-Dieu et à l'Hôpital-Général qui ne tiennent à donner leur obole pour la plus sainte des causes. Mais si on veut savoir ce que peut le zèle, bien entretenu, il faut aller au Grand Séminaire, au Collège de Montréal, et pénétrer dans les écoles des Frères de la doctrine chrétienne, et jusques dans l'Académie des Commissaires d'écoles. Les Paroisses rurales ne restent pas étrangères à ce mouvement de charité : partout où il y a des Couvents, de bonnes Ecoles, des Pasteurs zélés, la Sainte-Enfance est en honneur et obtient d'heureux résultats.

Parmi les Maisons qui se distinguent, viennent au premier rang, avec les Sœurs de la Congrégation, les Sœurs de Sainte Anne, les Sœurs de la Providence, les Sœurs de Sainte Croix, les Frères des écoles chrétiennes, les Clercs de Saint Viateur. Il y a aussi plusieurs bonnes Ecoles, et nombre de personnes zélées qui travaillent pour la Sainte-Enfance. Dans les meilleures années, les collectes ont dépassé 6000 fr.

A Trois-Rivières, on n'est pas en retard. La Sainte-Enfance a pénétré dans ce Diocèse au temps de Mgr Cooke, et n'a fait que s'étendre depuis, grâce aux Ursulines, aux Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame, aux Frères des écoles chrétiennes, aux Sœurs de l'Assomption, etc. Messieurs les Curés aussi, au moins la plupart, ont tenu à honneur d'enrôler les enfants de leurs Paroisses sous la bannière de la Sainte-Enfance. En beaucoup d'endroits, ils sont secondés par les Instituteurs et les Institutrices, qui, à leur tour, forment quantité de zélateurs et de zélatrices. Enfin, le Collège de Nicolet, établissement de premier ordre, le Collège de Trois-Rivières, prouvent également, en contribuant